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117. Generalversammlung 
Mittwoch, 01. September 2021, 19.30 Uhr 

Mehrzweckraum Primarschule, MZH Endingen 

Traktanden: 

Traktandum 1 Begrüssung und Informationen 
 

Christoph Spuler begrüsst alle zur 117. GV des TV Endingen. Einen speziellen Gruss 

richtet er an alle, welche zum ersten Mal unter uns sind, sowie die Gäste von 

Damenturnverein, Frauenturnverein, Männerriege, FanClub, Handball Endingen etc.  

• DTV Silvia Hitz 

• FTV Ingrid Graber 

• Männerriege Marcel Eberhard 

• Fan Club Wisi Mühlebach 

Ein speziellen Willkommens Gruss richtet er an alle Ehrenmitglieder  

z'Trinke kostet nichts 
 

Die Einladung zur GV wurden fristgemäss, per 14. August 2021 versendet. Der Termin 

wurde auch rechtzeitig bekannt gegeben.  

 

• Gibt es einen Änderungswunsch für die Traktandenliste? 

• Wenn nein, kommen wir zu den entschuldigten Absenzen: 

• Entschuldigungen: 
Werner Locher, Rolf Kunz, Simi Huwyler, Pascal Meier, Werner Locher, Dani Siggenthaler, 

Simon Huwyler, Stefan Egloff; Ettore Indri; Fiona Schurgast; Severin Schwaller; Dave Knecht; 

Roger Küng 

Das Protokoll wird vom Vorstandsmitglied Michaela Platten geführt– herzlichen Dank! 
 

• Stimmenverhältnisse: 

Anwesend sind 

•  34 Aktiv- und Ehrenmitglieder (inkl. Vorstand)  

• 15 nicht stimmberechtigte Gäste.  

• Stimmberechtigt sind 34, das absolute Mehr ist 18 

  



Protokoll  

  1.September 2021/mp 

 
Traktandum 2. 
 
Wahl der Stimmenzähler und des Tagespräsidenten 
 
Gewählt wird: Oskar Umbricht Tagespräsident 
  Hampi Vogel Stimmenzähler 
 
Traktandum 3.  

 
Protokoll der GV 25. Aug. 2020 sowie der ausserordentlichen GV 08. März 2021. 
Die Unterlagen dazu findet ihr hier: https://www.tvendingen.ch/verein/vorstand/  
 
Gibt es Fragen zum Protokoll GV 25. August 2020? 
 
Keine Fragen. 
 
Wir kommen zur Abstimmung. Wer dem Protokoll zur 116. GV des TV Endingen vom 25.August 
2020 zustimmen kann, wolle das Bezeugen durch Handerhebung:  

 
 

Ergebnis:  Einstimmig angenommen 
 
Gibt es Fragen zum Protokoll der ausserordentlichen GV 08. März 2021? 
 
Keine Fragen 
 
Wir kommen zur Abstimmung. Wer dem Protokoll zur ausserordentlichen GV vom 08. März 2021 
zustimmen kann, wolle das Bezeugen durch Handerhebung:  
 
 
Ergebnis:  Einstimmig angenommen 
 
 

  

https://www.tvendingen.ch/verein/vorstand/
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Traktandum 4.  
 
Informationen Bezüglich Liquidation Endinger Handball GmbH 
 

Wichtig: Albert Müller und Christian Villiger haben einen sehr guten Job gemacht 

und das Ganze sehr gut vorbereitet. Beide haben die GmbH seit 20 Jahren mit 

viel Herzblut geführt.  

Für die Liquidation, sind diverse Schritte einzuhalten  

GV Beschluss 

Die Endinger Handball GmbH wird gemäss GV Beschluss per 31. Mai 2021 
aufgelöst und liquidiert.  
 

1. die Herren Werner Locher und Christian Villiger wurden per 31. Mai 2021 

aus der Funktion als Geschäftsführer entlassen. 

2. als Liquidatoren sind seit 1. Juni die Herren Christoph Spuler 

(Vereinspräsident), von Endingen, whft. Römerstrasse 35, 5303 

Würenlingen, und Niels Schneider, von Obersiggenthal, whft. 

Sandackerstrasse 17, 5304 Endingen, eingesetzt  

3. Die Liquidatoren sind mit einer Zeichnungsberechtigung 

«Kollektivunterschrift zu zweien» zur Zeichnung berechtigt.  
 

Aufgaben der Liquidatoren: 

Es gelten die Vorschriften bei der Aktiengesellschaft (Art. 821a i.V.m. Art. 742-746 
OR). Grundsätzlich kommen den Liquidatoren eine Art Geschäftsführerfunktion zu, 
sie haben jedoch das Ziel, die Gesellschaft zu liquidieren. Die Liquidatoren 
vertreten die Gesellschaft nach aussen. 
 
Die Liquidatoren haben bei der Übernahme ihres Amtes eine Bilanz zu erstellen. 
Die Gläubiger der GmbH sind ausfindig zu machen (aus den Büchern und evtl. 
durch Bekanntmachung im Handelsamtsblatt- dies erfolgt durch den Notar) und 
zu orientieren.  
 
Die Liquidatoren haben sämtliche Verbindlichkeiten der GmbH zu bereinigen bzw. 
zu beenden (Schulden bezahlen, Verträge auflösen etc.) und sämtliche 
Vermögenswerte zu verwerten. Die Liquidatoren treten an die Stelle der 
Geschäftsführung. 
 
Der Liquidator hat alles vorzunehmen, was zur Durchführung der Liquidation 
gehört (Meldung beim Handelsregister etc.). 
 
Zuletzt ist die Gesellschaft im HR nach durchgeführter Liquidation zu löschen.  
 
Die Geschäftsakten müssen weiterhin 10 Jahre aufbewahrt werden. Die einzelnen 
Aufgaben im Detail ergeben sich aus der Struktur der Gesellschaft und aus den 
bisherigen Geschäften. 
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Wichtige Infos:  

• Die Gesellschaft ist seit Jahren „Überschuldet“ 

• Die Gesellschaft kämpft seit je her mit Liquiditätsproblemen 

Wir gehen nur auf die Passiven ein, (nicht Aktiven)  

Übernahme Bilanz (Passiven) 

 

Ausführungen 

Per 31. Mai 2021 besteht in den Büchern eine Schuld der Endinger Handball GmbH 
gegenüber des TV Endingen von CHF 54`579.- Es ist absehbar, dass die GmbH diesen Saldo 
nicht ausgleichen kann. Für die Liquidation, muss diese Schuld aus den Büchern der GmbH 
verschwinden; also Forderungsverzicht. Albert Müller hat das gleiche bereits getan 
CHF 16`267.— 
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Der Vorstand beantragt das Folgende:  

Den gesamten Betrag, also noch Fr. 51'579 ausbuchen, resp. auch die Rückstellung (Fr. 
3'000) mit dem Konto 1140 Guthaben Endinger Handball GmbH verrechnen. Das Konto 
1140 weist dann einen Saldo von Fr. 0.00 aus. Als Gegenkonto für die Fr. 51'579, in der 
Erfolgsrechnung ein separates Konto (Verlust Forderungsverzicht Endinger Handball 
GmbH) verwenden. Mit der Ausbuchung der Forderung wird dem Vorsichtsprinzip 
Rechnung getragen. Dann weist die Vereinsbuchhaltung zwar einen Verlust aus, aber 
dieser kann mit Gewinnen in den nächsten 7 Jahren verrechnet werden.  
So ist diese Forderung schon mal 'erledigt' und neue Ausgaben für oder Rückzahlungen 
aus der Liquidation der GmbH müssen in den jeweiligen Vereinsjahren gebucht werden. 

 
 
5. Rechnung 2020/21 inkl. Festlegung der Mitgliederbeiträgen sowie dem Budget  
 
Wir hatten ein komisches Jahr (Corona)- gewisse Trainings konnten gar nicht durchgeführt 
werden.  
Vorschlag Vorstand bezüglich Mitgliederbeitrag: Minimum Fr. 100.00 für Aktiv- und 
Passivmitglieder.  
Die Junioren zahlen den normalen Beitrag für das nächste Jahr, da sie immer trainieren konnten. 
Ab Jgh 2003 zahlen alle nur noch 50%, d.h. 125.00 im nächsten Jahr.  
Vertragsspieler Handball Endingen sind Mitglied beim TVE und zahlen keinen Vereinsbeitrag – 
sie sind beitragsbefreit. 
Weiterhin zahlt jeder seine Handballlizenz. Der Förderbeitrag bleibt bestehen – Handball spielen 
kostet Geld – weiterhin besteht die Chance diesen Beitrag im Sponsorenlauf zurückzuerlaufen. 
Der Verein zahlt Bussen, da wir zu wenig Schiedsrichter stellen.  
 
Mitgliederbeiträge Abstimmung 
Gibt es Fragen? 
Nein 
 
Abstimmung  
Der Antrag des Vorstands wird einstimmig angenommen.  
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Wir haben 50 Aktien bei der neuen Handball AG gekauft. Wir haben die GmbH mit 20'000 
abgeschrieben – es bleibt ein Guthaben von Fr. 1.00 vorhanden. Anlagevermögen bei der 
Raiffeisenbank – das sind die Anteilscheine. Fremdkapital beim GoEasy – das ist das Geld der 
Gemeinde für die Hallenmiete – Die Transitorischen Passiven sind so hoch, da auch die Saison 
beim SHV verlängert war (Corona) und die Rechnungen so spät kamen. Im Vereinsjahr 20/21 
wird ein Verlust von 22'384.00 ausgewiesen.  
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In der Erfolgsrechnung sieht man die Kosten der einzelnen Sparten. Die Hallenkosten sind ein 
grosser Posten (CHF 20'000.— haben wir für die 1.Mannschaft bezahlt). 
 
Danke Pascal für die gute Arbeit.  
 
Gibt es Fragen?  
Nein 
 
Wenn alles geklärt ist, bitte ich die Revisoren, den Revisorenbericht zu verlesen.  
 
Mario Erdin und Edward Christen verlesen den Revisorenbericht. Trotz dem Verlust weist der TV 
Endingen immer noch ein Vermögen von Fr. 93’329.00 aus 
 
Antrag Revisoren 
Wir beantragen, dass die Dechargen an Kassier und Vorstand erteilt wird. 
 
Decharge an Kassier, Pascal Meier, wird einstimmig erteilt. 
 
Decharge dem Vorstand und dem Präsidenten wird einstimmig erteilt. 
 
Position Liquidation Endinger Handball GmbH 
 
Wir haben immer schon ein Rückstellungskonto beim TVE eingerichtet. Dieses Geld werden wir 
auch für die Liquidation verwenden. Sponsorengelder von Niels Schneider und Christoph Spuler 
wurden auch auf dieses Konto gebucht. 
  



Protokoll  

  1.September 2021/mp 

Budget: 
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Aufwand

Kostenstelle Begründung/ Beschrieb Plan 2021/22 Plan 2020/21

100

Spitzensport Liquidation Endinger Handball 

GmbH SFr. 55000.00 SFr. 40000.00

101 Aktivmannschaften 1. Liga/ 2. Liga/ 3. Liga SFr. 8000.00 SFr. 18000.00

102

HSG Aargau Ost (Juniorenmannschaften, 

inkl. Damen) SFr. 35000.00 SFr. 45000.00

103 Kinderhandball, inkl. Regionalmannschaften SFr. 15000.00 SFr. 12000.00

200

(Turner, Jugendriegen, Schaukelring, 

Volleyball) SFr. 6000.00 SFr. 6000.00

300 Unihockey SFr. 0.00 SFr. 0.00

400

Geschäftsstelle/ J&S Coach/ Homepage/ 

Büro/ Porto/Buchhaltung/ Versicherungen SFr. 8000.00 SFr. 12000.00

401

Anlässe (GV; Helferfest, Vorstandsessen, 

Ehrungen, Verdankungen etc.) SFr. 3000.00 SFr. 6500.00

500 Bussen (SHV)- (Schiedsrichter) SFr. 3000.00 SFr. 3000.00

501 Artzneimittel SFr. 2000.00 SFr. 2000.00

502 Lizenzen SFr. 7000.00 SFr. 12500.00

503

Hallenkosten (Heimspiele, Fixstunden 

Goeasy Turnverein; Anteil Fixstunden 

Handball Endingen) SFr. 30000.00 SFr. 48000.00

504 Rückerstattung Förderbeiträge SFr. 6000.00 SFr. 10000.00

504 Ausrüstung/ Trikos SFr. 3000.00 SFr. 3000.00

Saisonkarte Handball Endingen SFr. 5000.00

Total Aufwand SFr. 186000.00 SFr. 218000.00

Ertrag

1000 Mitgliederbeiträge SFr. 32000.00 SFr. 42000.00

2000 Lizenzen SFr. 11000.00 SFr. 12500.00

3000 Förderbeiträge SFr. 13500.00 SFr. 24000.00

4000

Helfereinsätze (Raiffeisen GV, Bar;  

Papiersammlung; Festwirtschaft 

Sponsorenlauf etc.)- ev. 

Ausfallsentschädigung SHV SFr. 10000.00 SFr. 16000.00

5000 Turnervorstellung ev. Covid Ausfall SFr. 5000.00 SFr. 0.00

6000 Sponsorenlauf SFr. 35000.00 SFr. 45000.00

6001 Sponsoring (Trikots etc.) SFr. 12000.00 SFr. 10000.00

7000 Fan- Club SFr. 5000.00 SFr. 22000.00

8000 J+S Beiträge SFr. 12000.00 SFr. 10000.00

9000

Hallenkostenbeteiligung Gemeinde Endingen; 

Rückerstattungen Vereine SFr. 30000.00 SFr. 34000.00

Total Erträge Fr. 165500.00 Fr. 215500.00

Ertragsüberschuss -Fr. 20500.00 -SFr. 2500.00

Turnvereinbudget 2021/22
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Kurzerklärungen: 
 
Spitzensport haben wir mit 55'000.00, Aktivmannschaften mit 8'000.00, Junioren HSG Aargau 
Ost mit 35'000.00, Kinder mit 15'000.00 und Turner mit 8'000.00 eingefügt 
Hallenkosten ist ein Durchlaufkonto 
 
Total Aufwand 185’000 
 
Unsere wichtigsten Erträge sind Mitgliederbeiträge, Lizenzen, Förderbeiträge und diverse 
Helfereinsätze 
 
Total Erträge 165’000 
 
➔ Verlust 20'000.00 
 
Liquiditätsmässig ist dies alles verkraftbar 
 
Fragen: 
Hampi Vogel 
Wie geht das mit dem Geld bzw. Konto das hin- und hergeht?  
 
Christoph 
Ein Konto im Bankguthaben heisst einfach Rückstellungskonto. Wir können nicht offiziell 
Rückstellungen machen, wir haben es intern so verbucht. Weil wir auch sahen, dass die GmbH 
ein Finanzproblem hatte. 
 
Die Erläuterungen zur Liquidität waren mir zu schnell? 
Was ist das mit den Rookies-Geldern? 
 
Erklärung Christoph (Folie Kassensturz Liquidation – Power Point) 
Passiven 
Produktvereinbarung Festdarlehen (Covid) – Basiskreditvertrag Darlehen CHF 50`000 
(Rückzahlung bis März 2027) 
Darlehen, nahestehende Person CHF 26`500  
Offene Dienstleistungen (Mietverhältnis) CHF 9`000   
Position Diverses (Steuern etc.) CHF 10`000 
Es fehlen uns noch rund 100'000, die wir noch organisieren müssen (Passiv) 
Aktive 
A-fond-perdu- Beitragszahlungen Baspo 
Subventions Vertrag in Ausarbeitung 
Diverse kleinere offene Beträge 
Es gibt vom BASPO noch einen Vertrag, der erfüllt werden muss und wir haben bereits Gespräche 
mit BASPO geführt. Hier geht es um Ausfallentschädigung mit der alten und der neuen 
Organisation. Wir wissen aber noch nicht, wie viel wir hier erhalten. 
Es gibt noch offene Beiträge von Versicherungen (Unfallentschädigung). 
Die Schuldenrufe laufen noch – wir wissen noch nicht, wie gross die Schulden effektiv sind. 
 
Lukas Rub: 
TV Endingen muss dafür geradestehen? Das sind CHF 200'000? 
Wir sind der Gesellschafter – das ist unsere Firma. 
Antwort Christoph: 
Spitzensport kostet – wir müssen dafür etwas machen. Wenn wir nichts machen, geht es nicht. 
Alternative: zum Richter gehen und Bilanz deponieren. Das wollen wir nicht. 
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Wie gross war der Verlust im Corona-Jahr? (Marc Schurgast) 
 
(Villu) 
Die hatten eher einen Gewinn – aber wir haben die effektiven Zahlen noch nicht. Die BASPO 
Gelder 50'000 erscheinen bei der GmbH als Gewinn – dann gibt es noch eine Steuerrechnung. In 
den letzten Jahren hat der TVE immer 8-10% der Rechnung getragen. Wir müssen Schritt um 
Schritt machen – wir müssen mit der Bank reden, mit Geldgebern reden. 
 
Stef Keller 
Wenn jetzt beim Schuldenruf extreme Sachen zum Vorschein kommen, haben wir denn eine 
Schmerzgrenze. Was können wir nicht mehr tragen? 
 
Niels 
Wir haben uns das nicht genau überlegt. Wir denken, wir müssen schauen, was noch kommt. 
Wir wollen nicht Konkurs anmelden müssen wegen der GmbH. Wir müssen auch in den nächsten 
Jahren weiterhin für die GmbH zahlen. Es braucht den TVE noch.  
 
Christoph 
Wir haben Zeit – wir liquidieren, wenn wir bereit sind. Wenn es noch 3 Jahre geht, dann halt. 
 
Wisi 
Kann es denn sein, dass noch Schlimmes zum Vorschein kommt. 
 
Villu 
Wir wissen von nichts anderem oder von versteckten Sachen. Die Bücher wurden seriös geführt. 
Löhne, UVG, AHV etc. wurden gezahlt. 
 
Gibt es noch Fragen zum Budget? 
Nein 
 
Abstimmung Budget: 
Ja  Grosse Mehrheit 
Gegenmehr 0 
Enthalten  2 
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Traktandum 6 Jahresberichte 
 

Jahresbericht des Präsidenten: 
 
Kurzzusammenfassung: 

Wir alle, wünschen uns endlich wieder Normalität. Handballspiele auf höchstem Niveau ohne 

Zuschauer- dies ist definitiv nichts für uns.  

In den vergangenen Monaten kämpften wir, innerhalb des Vereins, vor allem mit fehlenden 

Zielsetzungen.  

Die Jahresberichte der einzelnen Abteilungen, sind auf der Homepage, gemäss Einladung 

aufgeschaltet. 

https://www.tvendingen.ch/verein/vorstand/ 
 

Jahresbericht einstimmig angenommen 

 

Diverse Kurzzusammenfassungen 

Kinderhandball U9-U11 (Marc)  

Konnten trainieren – war aber trotzdem nicht einfach – Mannschaften blieben stabil – es haben nicht 

viele aufgehört – 10-15 in der U9 und 10-15 in der U11 – grundsätzlich läuft alles gut und wir sind sehr 

motiviert. 

 

Kinderhandball U13 – Urs Graber 

Wir haben 3 Mannschaften gemeldet – Elite, Promo und Turnierstufe. Die Kids haben z.T. 3x in der 

Woche trainiert. Trotz Corona konnten wir starten, aber nach dem 3.Spiel war leider Schluss bis zum 

November. Die Trainings forderten die Trainer sehr, da die Kids nicht wirklich bei der Sache waren.  

Wir haben mit HBZ Zurzibiet zusammen 3 Mannschaften in der  U 13 Klasse gemeldet. 

Und zwar in der Elite, Promo und in der Turnierstufe. 

Die Elite und Promo haben zusammen am Montag, Mittwoch und an Spielfreien Samstagen in Endingen 

trainiert! Das heisst die 10 – 12 jährigen Kids trainieren bereits 3 mal in der Woche! 

In der Elite Kategorie hatten wir mit klingenden Gegner zu tun: Stäfa, Pfadi Winterthur, GC Amicitcia, 

Prattelen, Pilatus. Trotz Corona konnten wir in die neue Saison starten. Leider war aber nach dem dritten 

Spielen schon wieder Schluss! Nun mussten wir uns der Pandemie unterordnen, was eine kleine 

Trainingspause zur Folge hatte. Im November war es dann wieder so weit das mit Junioren wieder 

trainiert werden durfte. Diese Trainings forderten uns Trainer aber sehr. Da man nicht wusste, wann die 

Saison wieder weiter geht, waren die Kids nicht mit der letzten Konzentration bei der Sache und wir 

mussten ein paar Mal ein ernsthaftes Gespräch mit ihnen führen!! Die Meisterschaft wurde im April 

nach der Frühlingsferien wieder gestartet mit einem angepassten Modus. Das heisst es gab weniger 

Spiel, statt 4x gegen einander spielten wir nur eine Vor und eine Rückrunde und es gab keinen Absteiger. 

Wir hatten nach dem Ree Start am Anfang Mühe konnten uns aber in jedem Spiel steigern und haben 

auch den Nachmaligen Schweizermeister Pilatus, eine ganze Halbzeit richtig geforder, und waren in der 

Pause nur knapp mit 3 Toren in Rückstand und haben in der ersten Halbzeit auch Zeitweise mit ein paar 

Toren geführt. Schlussendlich  mussten wir, nach einem guten Spiel, Pilatus zum Sieg gratulieren. In der 

Schlussrangliste wurden wir Punktgleich mit Prattelen sechster. Da wir auf die neue Saison 14 Spieler in 

https://www.tvendingen.ch/verein/vorstand/
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die U 15 abgeben müssen, haben wir uns entschlossen, einen Freiwilligen Abstieg in die Inter Klasse zu 

wählen, damit wir wieder mit Jüngeren Spieler einen neuen Aufbau voran treiben können.  

Die Promo Mannschaft bestand aus jungen Spielern, + 2-3 Spielern, wo in der Elite nicht so viel 

Spielanteile erhielten. Wir merkten schon im Training, dass diese Mannschaft sich auf dem Handballfeld 

sich sehr gut verstand. So haben sie die Elite im Training, wenn wir noch gegeneinander spielten, das 

einte oder andere mal in grosse Verlegenheit gebracht und mehr als nur mit gespielt!!! Die Jungen 

wilden haben eine Super Saison gespielt und konnten sich in der Rangliste den 3 Platz sichern. Fast hätte 

es noch für den 2 Platz gereicht, wo zum Aufstieg gereicht hätte. Diese Jungen Wilden werden die 

nächste Saison die U 13 Inter stellen, ergänzt mit 2-3 der Letzt jährigen Elite plus ein paar Spieler, die aus 

der U 11 nachrücken und Erfahrung sammeln können. 

Die Turnier Mannschaft startete mit Spielern aus Endingen und dem Zurzibiet, leider haben in der 

Corona bedingten Pause einige Spieler von Zurzibiet, bereits die Handball Schuhe in die Ecke gestellt und 

haben sie danach nicht mehr gefunden. So wurden die letzten Turniere bereits mit einigen U 11 Spieler 

fertig gespielt. In dieser Spielform geht es Hauptsächlich um das Spielen und sich an das Spiel 6:6 und 

das grössere Feld zu gewöhnen. Diese Form ist ein sehr wichtiger teil für die Entwicklung der jungen 

Handballer! Die Rangliste ist nebensächlich! In die Vorbereitung der Saison 21/22 sind wir mit 16 Spieler 

gestartet. Wir werden mit Zurzibiet die ca. 12 – 14 Spieler haben, 2 Mannschaften stellen. So werden wir 

in die neue Saison starten. Eventuell werden wir auf den Januar zusätzlich noch eine Promo Mannschaft 

nach melden. 

Leider hat Dani Schraner nach der letzten Saison als Trainier aufgehört! Wir werden ihn in unserem Kreis 

sehr vermissen, war er doch sehr lange mit sehr viel Engament und Zuverlässigkeit dabei und hat uns 

sehr viel Arbeit abgenommen!!! Ich weiss nicht wie viele Mails und Aufgebote er in dieser Zeit 

geschrieben hat, sehr viele auf jeden Fall. 

Besten Dank Dani, auch für deine tolle Freundschaft!!! 

Die Trainer 

Roman Zbinden, Silvio Köpfli, Dani Keller, Dani Schraner + Urs Graber  

 

Turner (Raphi Spuler –  

Die vergangenen zwölf Monate waren auch bei den Turnern sehr speziell. Traditionelle Anlässe wie der 

Kreisspieltag, die Turnervorstellung, den geliebten Höck in der Waldhütte, die Unterendinger Fasnacht 

und insbesondere auch das geplante Turnfest in Koblenz- bei welchem der Turnverein und besonders die 

Turner die Organisierenden gewesen wären- fielen Corona zum Opfer.  

Ohne klare Ziele, sind Trainings schwierig 

Während fast 10 Monaten waren wir nicht in der Halle am Trainieren. Trotz dem, die Turner haben den 

Trainingsbetrieb immer aufrecht erhalten. Während vielen Monaten waren jeweils Trainingsstart und 

Ende auf dem Birkenhof beim „Teller“.  

• Jogging 

• Biketouren 

• Schneewanderung 

Die Turner waren bei jedem Wetter und zur jeder Jahreszeit, am Freitagabend unterwegs! Nach getaner 

Arbeit – wurde das „Dorfgeschehen“ und die sonstigen „Neuigkeiten“ aus aller Welt bei Bier und Mineral 

in der Werkstatt von Simon „durchgenommen“.  

Die traditionelle, zweitägige Turnerreise konnte wie gewohnt im Glarnerland durchgeführt werden. 

Anstelle des zweitägigen Skiweekend in Davos, fand der Skitag in den Flumsenbergen statt.  
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Wir hoffen, wie so viele, dass bald wieder Normalität einkehrt und somit die Rückkehr in ein geregelter 

Trainings- Wettkampf- und Vereinsbetrieb statt- finden kann.  

 

Jugendriege (Maurus Keller) 
Die Jugendriege trainiert wöchentlich mit 20- 25 Kindern am Freitag von 18:30 bis 19:45 in der 
Bezirksschule Endingen. Geleitet werden die Jungs von Lukas Kramer, Maurus Keller, Andrin Burri, Dario 
Rub und Luca Werder, welcher jedoch momentan wegen der RS pausieren muss. Die Kinder in der Jugi 
sind zwischen 7 und 15 Jahre alt. Unsere Trainings bestehen aus Spiel & Spass, Ballsport, Leichtathletik, 
Geräteturnen & Koordination. Im Vordergrund steht bei uns der Spassfaktor, dieser wird auch mit den 
verschiedensten Spielen gefördert. Die Trainings konnten das ganze Jahr meist durchgeführt werden, 
jedoch fielen viele Hauptanlässe weg. Nicht stattgefunden haben das Turnfest im Sommer, der 
Turnerabend im November und der UBS-Kidscup. Umso mehr freute es uns, als wir letztes Wochenende 
am Kreisspieltag in Leibstadt teilnehmen konnten. Auch wenn wir in beiden Kategorien kräftemässig 
unterlegen waren, war es für alle Beteiligten einen super Tag mit viel Spass & Freude. 
 

HSG Aargau Ost 

Die Mannschaften sind sehr erfolgreich. 

U13 Inter ist aufgestiegen ins Elite 

U17 Inter ist aufgestiegen ins Elite 

U19 Inter ist aufgestiegen ins Elite 

Damen spielen neu in der 2.höchsten Liga der Schweiz 

U15 Elite ist Schweizermeister geworden (Stef Künzi – herzliche Gratulation). 
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Traktandum 7 Beitritt Verein HSG Aargau Ost 
 
Seit der Saison 2017/18 läuft diese Organisation. Die Grundidee: Juniorengefäss für 
Leistungshandball schaffen. 10 Handballvereine in der Region machen mit. Die Rechtsform bis 
jetzt war eine Interessensgemeinschaft. Die sportlichen Erfolge geben uns recht und den 
SportlerInnen und Sportler gefällt`s. Wir haben ca. 15 JuniorInnen und Juniorenmannschaften 
beim SHV gemeldet und ausserdem diverse Aktiv- Damenmannschaften. Die IG bzw. der Verein 
HSG Aargau Ost spielt in allen «Juniorenligen in der höchsten CH-Liga. 
 
Kann in dieser Grösse, nicht mehr als Interessensgemeinschaft organisiert werden 
1. Dieser Verein gilt es weiterzuentwickeln 
2. Je mehr sich einbringen- je besser wird es  
3. Der Turnverein Endingen muss sich überlegen, was wir zu diesem Verein beisteuern 
können. 
 
Welche Erwartungen haben wir an unsere Spieler bei HSG Aargau Ost bez. Helfereinsätze,  
Spielbetrieb, etc.? 
Wenn wir nicht beitreten- bezahlen wir einfach für die SpielerInnen/ Spieler welche unserem 
Verein angehören 
 
Gibt es Fragen? 
 
Lukas Rub 
Aus sportlicher Sicht ist der Verein sicher gut. Was passiert aber in Zukunft mit den Vereinen, die 
dort dabei sind? Altersstruktur – wie sieht unser Verein dann in 10 bis 20 Jahren aus? Die 
Junioren haben keinen Bezug zu unserem Verein? Wir sehen es bei den Turnern – da hat es nur 
Alte.  
 
Silvio 
Wir werden hier von der Realität eingeholt. Wir müssen den Kindern auch etwas bieten. Wenn 
wir es nicht anbieten, aber nebenan gibt es so ein Gefäss dann gehen sie. Die Regionalen 
Mannschaften bleiben ja bei uns – Plauschhandball bleibt bei uns. Leistungshandball geht 
dorthin wo er gespielt wird. 
In der 3.Liga sehen wir, dass es wieder mehr Junge hat – so langsam kommen gewisse wieder 
zurück – Aber ich sehe das Problem der fehlenden Mitglieder auch. 
 
Christoph 
Die Statuten des Vereins sind jetzt ok – die Leute setzen sich auch ein 
 
Stef Keller 
Die Jugendlichen behalten aber die Mitgliedschaft 
 
Niels 
Wir müssen auch die Zukunft des TV Endingen anschauen, aber der Verein HSG Aargau Ost muss 
auch bestehen können und wir sollten wirklich etwas dabei mitreden können. 
 
Stef Künzi 
Es ist nicht entweder oder – es ist sowohl als auch. Es gibt keine Spitze oder Breite. Wir sehen es 
bei Suhr-Aarau – sie müssen jetzt selber wieder aufbauen. Die Spitze bei HSG Aargau Ost gibt es 
nur, weil die Vereine die Basisarbeit leisten – U9 / U11 etc. Es braucht einfach Leute die hier 
mitarbeiten und hier fehlt beim TVE jemand, der die Kontakte zu den Junioren/Juniorinnen 
sucht. Aber wer macht es? 
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Hampi Vogel 
Sind damit auch finanzielle Verpflichtungen verbunden? 
 
Christoph 
Es geht nach Spieler – so wie vorher. Je besser, je teurer. Es kostet immer noch Fr. 1'000.00 pro 
Spieler – sollte in diesem Rahmen weiter laufen. 
 
Michi Spuler 
Was hat der TVE hier zu sagen – die 1.Mannschaft sollte hier mehr Einfluss haben -wir sind nie 
angefragt worden. Wer vertritt hier welche Interessen? Das dort läuft ist nicht das was im 
Leistungshandball laufen sollte aus Sicht der 1.Mannschaft 
 
Christoph 
Es gibt eine Sportkommission im neuen Verein, dort kann man sich einbringen 
 
Villu 
Bei Aargau Ost muss man nicht nur Bo erwähnen sondern auch Zoltan, der fast jede Mannschaft 
trainiert bzw. mittrainiert. Auch noch gleich einen Aufruf an alle Geschäftsführer: jeden Junior 
mit Fr. 100.00 pro Jahr unterstützen. Das Geld soll genutzt werden, um die Trainer zu 
entschädigen. 
 
Antrag  
Der Turnverein Endingen, wolle dem Verein HSG Aargau Ost, beitreten.  
Die Mitgliederversammlung versteht, dass sich der Turnverein aktiv beim Verein HSG Aargau Ost 
einbringt und mithilft die regionale Handballförderung weiterzuentwickeln. 
 
Abstimmung: 
Ja   grosse Mehrheit 
Enthaltung  2 
Gegenmehr  0 
 
 
Traktandum 8 Zusammenarbeit Handball Endingen 
 
Der Spitzensport lebt weiter.  
Mit einem unglaublichen Aufwand, wurde in den letzten 20 Monaten eine neue Organisation 
ins Leben gerufen. Der Turnverein Endingen, zählt mit 50 Aktien, zu einem grösseren Aktionär 
Damit das Ganze nachhaltig weiter geführt werden kann- braucht Handball Aargau Ost AG 

verlässliche Partner. 

Eine Leistungsvereinbarung wurde in den letzten Monaten erarbeitet (in Arbeitsgruppen und 
mit VR). Es werden gegenseitige Arbeitseinsätze geleistet- für den TV Endingen wichtig: 
Vertragsspieler Handball Endingen müssen sichtbar sein 
Vertragsspieler Handball Endingen= kostenlose Mitgliedschaft beim TV Endingen 

Ausführungen Leistungsvereinbarung Micha Platten. Sie erklärt kurz, welche Posten wir mit der 

Handball Endingen AG diskutiert und vereinbart haben. Die Leistungsvereinbarung wird jährlich 

besprochen und neu unterschrieben. 

Herzlichen Dank allen Beteiligten für die grossartige Arbeit. 

Zoltan - Herzlichen Dank Villu – 20 Jahre super toll - Michi Spuler – Grosser Einsatz für die 

1.Mannschaft - Christian Riechsteiner – Herz der Mannschaft 
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Traktandum 9.Mutationen und Wahlen 
 
Austritte:  
• Michi Keller 
• Simon Huwyler 
• Kevin Baumann, Simon Wenzinger 
• Andrea und Marco Killer 
• Nina Kramer, Anna Heim 
• Jonas Volkart 
• Tim Büsching 
• Leo Petkovic 
• Diverse Vertragsspier der NLA- Mannschaft 2020/21 
 
Eintritte: 
Sämtliche mit Jahrgang 2005- Dario Rub,  
Sämtliche neue Vertragsspieler Handball Endingen – stellen sich kurz vor 

 

Hintere Reihe: 

Filip Begic, Nino Grzentic, Leandro Lüthi, Roc Maric, Ivan Koncil, Christian Riechsteiner 

Mittlere Reihe: 

Marco Meyer (Teammananger), Dominic Rosenberg, Marco Giovanelli, Olufemi Onamade, 

Noah Grau, Justin Larouche, Lukas Riechsteiner, Zoltan Majeri (Trainer), Roger Küng (VR-

Präsident Handball Aargau Ost AG) 

Vordere Reihe: 

Jannis Schneider, Yves Mischler, Lars Gross, Dario Ferrante, Lars Poltera, Yannick Mühlebach 

Es fehlt: 

Seya Grau 
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Wahlen – Durchgeführt durch Tagespräsident Oskar Umbricht 
 
Präsidenten Christoph Spuler  

- Vertritt den Verein nach Aussen 

- Lädt zu Vorstandsitzungen ein 

- Bringt sich bei der IG Aargau Ost in der Abteilung Finanzen ein 

- Organisiert Papiersammlung, Raiffeisen GV, 1. Augustfeuer 

- Kontrolliert und erfasst die Rechnungen- zahlt die Förderbeiträge, gemäss Reglement 

retour 

- Stellt Rechnungen und Verdankesbriefe gegenüber Dritten 

- Ist Ansprechperson gegenüber dem Goeasy  

- Ist Bindeglied zu den Fussballern, bringt sich bei den Turnern ein 

- Schreibt die VorstandsInfo zu Handen der Mitgliedern  

- Arbeitet eng mit Geschäftsstellenleiter Stefan Egloff zusammen 

 

Pascal Meier 

- Führt die Buchhaltung 

- Geschäftsstelle  

- Ist Bindeglied zur 1. Ligamannschaft SC Siggenthal 

 

Cyrano Gmür  

- Bringt sich beim Schaukelringtraining ein und ist Bindeglied 

- Organisiert Sitzungen mit Jugendriegenleitern, ist zuständig in Absprache mit den 

Leitern für Elternbrief und Abschlusshöck 

- Schreibt das Protokoll an den Vorstandsitzungen 

- Bringt sich bei den Turnen ein und Organisiert Turnstand 

 

Fabio Indri 

- Ist Bindeglied zur 2. Ligamannschaft Zurzibiet/ Endingen 

- Organisiert Sitzungen mit den Trainern Kinderhandball 

- Organisiert Sitzungen mit dem Zeitnehmer- Livetiker Team  

 

Michaela Platten 

- Vertritt als Vorstandsmitglied im Verein HARZ- den TV Endingen 

- War bis GV 2020 zuständig für das Unihockey 

- Bringt sich immer wieder bei verschiedenen Projekten rundum den TV Endingen ein 

 

Valentin Keller 

- Ist für die Ausrüstung zuständig 

- Im OK Sponsorenlauf 

- Ist zuständig für die Verpflegung bei diversen Anlässen (z.B. GV) 
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Niels Schneider 

- Ist für die aktualisierte Mitgliederliste im Faregaite zuständig 

- Ist Bindeglied zum Drüü 

- Erstellt und versendet Mitgliederbeiträge inkl. Förderbeiträge und Lizenzen 

- Ist im OK Sponsorenlauf- Bereich Finanzen- d.H er ist für die Erfassung der Sponsoren 

inkl. den Versand der Rechnung sowie das Controlling zuständig  

 

Vorstand wird einstimmig gewählt 

Präsident wird einstimmig gewählt 

Fähnrich 

 

Lukas Rub (TV) Noah Rub (Jugi) 

Einstimmig gewählt 
 
Revisoren 

• Edward Christen 

• Mario Erdin 

Einstimmig gewählt 
 
 
Traktandum 10.Ehrungen 
 
Ehrenmitgliedschaft Michaela Platten 
Laudation von Christoph Spuler Zusammenfassung 
Als Dank für die grosse Arbeit, welche Michaela Platten seit 10 Jahren für den Turnverein 
Endingen leistet, erhielt sie die Ehrenmitgliedschaft. Michaela wurde dazumal als Vertreterin des 
Unihockeys angefragt. In den letzten Jahren hat sie sich vor allem für den regionalen Handball 
eingesetzt. In den Projekten wie der Verein Harz, die HSG Aargau Ost, die Goeasy Arena aber 
auch den ganzen Trennungsprozess des Spitzensportes, forderten sie stark- vieles kam Dank ihr, 
so richtig zum Fliegen. Sie erhält Blumen und den Teller als Ehrenmitglied TVE. 
 
Urs Graber – Angemeldet von Christoph Spuler - Urkunde für Ehrenamtspreis 
 
Marc Schurgast – Urkunde für Ehrenamtspreis (angemeldet von Cathrine Schindler) 
 
Urkunde und Preis für 1 Natispiel wird noch übergeben 
 
Dani Schraner 
War viele Jahre bei uns Trainer – erhält noch einen Gutschein 
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Albert und Villu 
Ihr habt den Namen TV Endingen in den letzten Jahren in die Schweiz herausgetragen.  
Ich bin mir sicher- ohne euch Beiden, hätten wir den Spitzensport längst anders Organisiert.  
Ihr habt doch einiges an Geschichten geschrieben, in all den Jahren. Viele Sitzungen haben wir 
zu Dritt- im Büro von Albert in Baden, abgehalten. Für mich unvergesslich: 
- Albert der Arme Buchhalter- der Polderi,  
- Villu der Verkäufer/ der- das kriegen wir dann schon hin  
 
Naja, den Rank haben wir immer gefunden- auch wenn es nicht immer so ganz einfach war.  
Die Ehrenmitgliedschaft habt ihr beide vor Jahren bereits erhalten. Ich kann euch versichern, 
dass eure Verdienste in den Geschichtsbüchern des TV Endingen während Generationen bestand 
halten wird.  
 
Traktandum 11.Verschiedenes und Umfrage 
 

Herzlichen Dank allen HelferInnen und Helfer: 

- Pascal Meier, Geschäftsstellen Leiter 
- Dem Kioskteam- rundum Claudia Schurgast  
- Marcel Meier, Präsi Turnervorstellung 
- Wisi Mühlebach, Fanclub-Präsident 
- Res Meier, Club 90-Chef 
- Nils Schneider, Daniel Spuler, Oskar Umbricht, Vali Keller und andere für den 

Sponsorenlauf 
- Allen Traktorfahrer an der Papiersammlung  
- Dem Zeitnehmer Team 
- Allen Trainerinnen und Trainer für den täglichen/ wöchentlichen Einsatz  
- Unserem Abwart (Günther Kramer) und Hampi Keller für die unkompliziert und sehr 

hilfsbereit Art (Hampi bitte weiter leiten)  
 
Saisonkarten 
- 1.Heimspiel NBL Freitag, 10.September – Motto 3G (geimpft, genesen, getestet) 
 
Sonstige Wortmeldungen 
Silvia Hitz 
Herzliche Dank für die Einladung zur GV. Herzliche Gratulation für alles was Ihr geschafft habt 
und dass Ihr nächste Saison wieder durchspielen könnt und wir alle wieder das gewohnte 
Handballfest erleben dürfen. 
 
Wenn keine weiteren Wortmeldungen, herzlichen Dank für eure Erscheinen – wir verzichten 
dieses Mal aufgrund der Masken auf das Turnerlied – und die GV wird um 21.30 Uhr geschlossen  
 


